

## Perjudica a la paraestatal la iniciativa energética: Rojas (El Financiero 22/05/08)

Perjudica a la paraestatal la iniciativa energética: Rojas (El Financiero 22/05/08)(Ari Audi / enviado) Jueves, 22 de mayo de 2008 MONTERREY, NL, 21 de mayo.- Lejos de fortalecer a Pemex, la propuesta de reforma energética continúa debilitando a la paraestatal y terminará por convertirla en una simple administradora de contratos, dijo Francisco Rojas, presidente de la Fundación Colosio y exdirector de la paraestatal. "Me parece que el objetivo que tiene es el de establecer una industria petrolera integrada privada, paralela a la reservada constitucionalmente a Pemex y que no se delimite en la iniciativa de ley reglamentaria del Artículo 27 Constitucional, con absoluta claridad, las áreas reservadas al Estado en forma exclusiva y aquellas en las que pueda participar el sector privado en colaboración y bajo la dirección del organismo." Al participar en el Foro IMEF en esta ciudad, mencionó que la reforma que se apruebe debe garantizar que la renta petrolera sea exclusivamente para los mexicanos, que la empresa garantice la seguridad energética y que apoye la competitividad en la economía mediante el abasto oportuno, suficiente y de calidad de los combustibles requeridos. Rojas señaló que nosotros mismos hemos puesto a Pemex en la condición en la que se encuentra por la manera de manejar, no solamente a la administración de la compañía, sino a las finanzas públicas. "Obviamente, la causa fundamental de la descapitalización de Pemex, pues es el régimen fiscal con que el gobierno federal ha usado a Pemex como la caja grande de las finanzas públicas y ahora estamos sufriendo las consecuencias porque se han petrolizado otra vez las finanzas públicas y estamos teniendo el 40 por ciento de los ingresos del presupuesto federal por medio de la renta petrolera." Acotó que lo anterior ha llevado a la paraestatal a importar 40 por ciento de la gasolina y que desde finales de 2005 se esté subsidiando el consumo de petrolíferos, lo que según Hacienda costaría cien mil millones de pesos este año, situación contradictoria, ya que ese monto supera a los 69 mil millones de pesos que se espera obtener por concepto del IETU. Hizo un llamado para que se dé a conocer el destino de los excedentes petroleros, pues los generados durante la pasada administración fueron dirigidos al gasto corriente y no a la inversión. "Mientras sigamos gastando el dinero sin ninguna rentabilidad social, no va a haber renta petrolera que le alcance al país, no ahora, ni nunca."